

Cementos Portland Zaragoza, S. A. — ALMAGEN — Calle de Zaragoza, 11 - Huesca

LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Huesca, mes 2 pesetas
Fuera (Trimestre 6
Semestre 12)
EXTRANJERO, AÑO 48
NUMERO SUELTO DIZ CENTIMOS
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Telf. 76

AÑO XI

Diario de la mañana. -- Organó de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

NUM. 3.242

LA REFORMA AGRARIA

EL EJEMPLO DE LA EUROPA CENTRAL

En los momentos en que España va a acometer una reforma política de la propiedad, resulta interesante asomarnos a Europa y contemplar el panorama que ofrecen otros países que, antes que España, cometieron el error de mezclar la política en asuntos que, hoy más que nunca, en plena y universal crisis agraria, son fundamentalmente económicos.

En la actualidad, los delegados de Rumania, Checoslovaquia, Yugoslavia, Bulgaria, Polonia y Grecia, reunidos en Sofía, tratan de encontrar el remedio que no han logrado descubrir en las anteriores y sucesivas conferencias de Bucarest, Sibias, Varsovia y Belgrado, ni en la conferencia del trigo de Roma, ni en la Sociedad de las Naciones. Sigue la desorientación, en tanto que los países agrícolas de la Europa central bordean el abismo económico.

Pero a través de tanta incertidumbre se abre paso, cada día con más fuerza, la verdad. Y la verdad parece que es que esos países se lanzaron a una reforma agraria, impremeditada y simplista en el preciso momento en que la fuerza del progreso iniciaba en América una revolución en la producción del trigo, basada en principios técnicos y económicos totalmente opuestos a los postulados políticos que imaginaron la reforma en aquellos países europeos. Mas concretamente, la Europa central se orientó hacia la parcelación de la tierra, cuando los Estados Unidos, Canadá, Australia y la Argentina empezaron a aprovechar la concentración de sus secanos llevando a ellos los últimos adelantos de la mecánica e imponiendo al mundo productor una nueva técnica contra la que es imposible luchar con fórmulas políticas.

Y cuando Rumania, es decir el país cuya reforma agraria ha servido de tipo a nuestros atenistas, empieza a reconocer su error, se trata por nuestros políticos de arrastrar impremeditadamente a España a engrosar el grupo de países europeos en estado de ruina inminente.

Pero, leamos al ilustre político rumano Manulesco, en el boletín de «Conciliación Internacional», portavoz de las asambleas de los Estados agrícolas europeos: «Un agricultor rumano produce en un año por valor de 4.000 francos, en tanto que un obrero de la industria rumana alcanza una producción de 14.000 francos, y que un obrero belga, alemán o inglés llegan a 30 y 40.000 francos. Es decir que cuando la Europa agrícola tiene que pagar con sus productos las mercancías de la Europa industrial tiene que dar el fruto del trabajo de 8 a 10 hombres a cambio del fruto del trabajo de un solo hombre. Es una forma de esclavitud que no puede continuar. Pues esta misma desproporción existe entre la producción triguera de Europa y la de América. Para cultivar 100 hectáreas de trigo hacen falta en Rumania 50 hombres. En Manitoba sólo cinco hombres. ¿Qué ejemplo conviene seguir, el de Rumania o el del Canadá? ¿Parcelación o concentración de secanos? ¿Técnica agrícola o entronización del arado romano? ¿Prosperidad o esclavitud?»

Pueden protestar aquellos de nuestros políticos que siguen viendo a España a través de la conveniencia parlistista mezquina y ruin. Nosotros, productores, seguiremos creyendo que los hechos son más fuertes que los convencionalismos de partido, y que la angustiosa situación económica del mundo agrícola impone a los agricultores americanos reducir la producción, y a los europeos abaratarla mediante una acción conjunta de técnica y apoyo oficial que haga innecesaria esa barrera arancelaria en la que se torja la carestía de la vida.

Todas aquellas medidas de gobierno que tiendan a acelerar el ritmo en que se desenvuelve la producción triguera de nuestro país hasta ponerlo a tono con el de América nos parecerán acertadas aunque exijan sacrificios momentáneos. Pero enfocar la cuestión por el lado contrario, es decir enfrentar la yunta de asnos con el tractor y la hoz con la cosechadora, nos parece sencillamente un contrasentido a menos que se pretenda formar una legión de esclavos que nos sirva de título para formar en las filas de los maltratos agrícolas de la Europa central a quienes también se les prometió hacer felices con una reforma agraria igual a la planeada ahora en España.

V. PALACIO

Después de la actuación del tenor de Villanueva de Sigüenza

Con satisfacción hemos de recoger en estas columnas los comentarios tan favorables hechos por el numeroso público que acudió al Teatro Olimpia para oír al tenor de Villanueva de Sigüenza Justo Rodés. Coinciden todos al reconocer el gran avance dado por este muchacho que, por su entusiasmo y amor al estudio, es merecedor de cualquier apoyo. Así lo ha entendido la Diputación provincial la cual ha consignado en presupuesto para el año 1932 cantidad con la que poder atender los estudios de Rodés durante los meses que le faltan de perfeccionamiento en Milán.

Y al llevar al periódico el co-

mentario general, queremos también hacer destacar la colaboración excelente que Rodés tuvo en su nueva presentación ante el público de Huesca. Fue la de una bellísima damita escense, gran artista y que supo, maravillosamente, acompañarle al piano cuantas composiciones cantó: la señorita Isabelita Ferrer. Si en diferentes ocasiones no se hubiera mostrado como excelente pianista, bastaría esta actuación junto a Rodés para acreditarla de tal. Supo salvar todas las dificultades de la música interpretada con soltura y dominio lleno de expresión. En todo momento Isabelita Ferrer completó la actuación del tenor de Villanueva de Sigüenza de tal forma que oyó grandes ovaciones. A las felicitaciones nuestras al tenor Rodés unimos las dedicatorias a la bellísima señorita Isabelita Ferrer.

LA SESION MUNICIPAL DE AYER

El Ayuntamiento hace constar su gratitud a la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia por el informe emitido en un asunto de interés local

La Comisión pro Ferias expone a la Corporación unos proyectos muy interesantes

UNA ESPERA MAS

Estamos ya habituados a esperar. El Ayuntamiento va adquiriendo la costumbre de hacer dar un buen «plañón» al público que acude a las sesiones municipales. Y esto es muy poco grato en estas tardes frías que en el ambiente de la casa municipal, sobre todo en el salón situado junto al destinado a celebrar las sesiones, no se encuentra muy apetecible que digamos.

Ayer la espera se dilató mucho. Dos horas el público tuvo que aguardar el comienzo de la sesión. Hubo comentarios de protesta entre los que esperaban y se nos rogó a nosotros los periodistas, que hiciéramos llegar a los señores concejales sus quejas por estos plañones.

Quedan ya complacidos. A ellos nos sumamos nosotros. ¿No va a ser posible, por el bien de todos un poco más de puntualidad? Creemos que eso es cuestión de proponérselo todos, ¿verdad?

Empieza la sesión

Cerca de las ocho de la noche, es decir dos horas después de la señalada, dió comienzo la sesión municipal de ayer. Presidió el alcalde señor Abad y asistieron los concejales señores Sender, Delplán, Benet, Besós, Arenas, Santamaría, Soler, Baratech, Arizón, Alusa y Coll.

Se leyeron todas las actas de las sesiones dedicadas a presupuestos. Una cosa interminable. El señor Soler se suma a la protesta formulada por el señor Sender al creer que los ingresos en el presupuesto se han calculado muy altos y por la supresión de algunas subvenciones. Sumar el Sr. Santamaría a las protestas por la implantación de nuevos arbitrios que van a perjudicar al mercado escense y sobre todo van a determinar alza en los artículos de consumo. Se refiere al empréstito del Ayuntamiento y pide que se haga constar su protesta por creer que fué ilegal según ya advirtió el señor secretario.

El alcalde les contesta que el Ayuntamiento se ha limitado a atender tres necesidades urgentes: ampliar y secularizar el cementerio, dotar de material escolar a las nuevas escuelas y aumentar los sueldos que eran menores a las 2.000 pesetas anuales.

Se refiere a la inflación de los ingresos y dice que la rectificación de las Ordenanzas se hizo del modo más modesto. Dice que los señores concejales que ahora ponen reparos al presupuesto debieron asistir con más asiduidad.

Contesta el señor Soler dando sus razones.

El señor Delplán hace algunas aclaraciones y dice que hay un aumento de 50.000 pesetas en el presupuesto muy preciso cual es la pavimentación de los Cosos y además se consigna cantidad precisa para el camino vecinal de Barnarés.

Vuelve a intervenir el señor

Elias Montes Esteban

CORREDOR DE COMERCIO
COLEGIADO

Vega Armijo, 5, 3.ª izda.-Huesca

Leandro Pérez Barón

Abogado en ejercicio

Coso Bajo, 60 HUESCA

Santamaría insistiendo en lo impropio del empréstito sin antes no agotar todos los recursos municipales.

El señor Delplán aclara sobre las consultas hechas que dan la imposibilidad de ir a aplicar las contribuciones especiales para las obras ya ejecutadas. Amplia estas manifestaciones el señor Sender. Queda aprobada el acta.

Asuntos de trámite

La instancia de Luis Ulieto sobre arriendo de terrenos en la partida Fosaled queda desestimada.

Se anterior a Antonio Miguel, hacedor municipal, para que constituya «libre», los estudios del Magisterio.

Se aprueba el acta de recepción definitiva de un depósito para riego del Parque.

Se da cuenta de haberse colocado 31 contadores de agua en el mes de Diciembre.

De conformidad con los informes emitidos por las Comisiones municipales se despacharon algunos asuntos.

El monumento a don Francisco Artigas

Es leído un escrito del presidente del Sindicato de Arguis, relacionado con la erección de un monumento en memoria del ilustre escense don Francisco Artigas. Recuerda que tiene 5.000 pesetas para esa finalidad.

Pasa a la Comisión de Hacienda.

No existiendo reclamación al proyecto de alineación de la calle de Pablo Iglesias, queda aprobado. Igualmente con el de reforma de la calle de Cardenero.

Es conocido un escrito de la Jefatura de Obras Públicas dando cuenta del informe emitido sobre el escrito del Ayuntamiento de Huesca formulado en el sentido de que se haga la pavimentación de los Cosos por el Estado. Se informa proponiendo a la superioridad la inclusión de estas obras en las del Estado a substar.

Se hace constar la gratitud de la Corporación al jefe de Obras Públicas don Sebastián Gómez de Velasco y personal a sus órdenes. Sobre la provisión de la vacante producida por el fallecimiento del funcionario municipal don Antonio Lascaos, se acuerda que pase a la Comisión de Administración y Gobierno.

Sobre las Ferias de San Andrés

Es conocido un escrito de la Comisión de Ferias dando cuenta

Delegación del ministerio de Trabajo.--Zaragoza

Señor director de LA TIERRA
Huesca.

Distinguido señor mío: Veo en el periódico de su dirección un editorial firmado por don Salvador Enr, secretario de la Asociación Patronal Oscense, en el que se censura la actuación de los Comités Paritarios de Zaragoza (hoy Jurados Mixtos de Trabajo) y parece se aconseja con el ejemplo a los contribuyentes de esa provincia que no paguen la cuota corporativa fijada por el ministerio de Hacienda para el sostenimiento de estos organismos.

Los Jurados Mixtos de Zaragoza han actuado en esa provincia cuando han sido requeridos para ello, y han intervenido en conflictos de que han tenido conocimiento, y la Delegación Regional del Ministerio de Trabajo está constantemente resolviendo reclamaciones que se formulan en diversos pueblos y hemos acudido los dos únicos funcionarios de ella a diversos puntos de la provincia, entre otros, los pueblos de la ribera del Cinca, a Tardienta y a Sabiñánigo, en los que hemos resuelto conflictos de extraordinaria gravedad.

Aparte estas consideraciones me parece que la campaña que inicia el secretario de la Asociación Patronal Oscense, prescindiendo del peligro que para ese señor pueda entrañar, no puede producir otro efecto que el de dificultar la recaudación voluntaria de esas cuotas corporativas, y como en definitiva han de pagarse, los contribuyentes que ahora se resistan habrán de satisfacer después los recibos en el período ejecutivo con el correspondiente recargo.

Huesca pudo tener hace ya mucho tiempo su Comisión Mixta Provincial de Trabajo como la tiene Logroño. La Asociación Patronal, mejor dicho, algunos patronos de Huesca, pusieron dificultades para que esto se hiciera. Ahora ya van a tener por de pronto los Jurados Mixtos de Comercio y a medida que los vayan solicitando, los de las Industrias, pero el recaudador cobra ahora lo correspondiente al año actual y a los anteriores y no me parece discreto que se opongan a su labor.

Prescindiendo de las injurias e insidias que con frases de dudoso gusto profiere el señor Ena contra las organizaciones corporativas, dejando tales apreciaciones a la responsabilidad del autor; y rogándole publique estas líneas en lugar preferente de su periódico, se complace en ofrecerse de usted atento s. s. q. e. s. m.,

El Delegado del Trabajo,
AGUSTÍN PÉREZ LIZANO

Zaragoza, 30 de Diciembre de 1931.

de su labor en su primer año de actuación. Examine sus proyectos a desarrollar, todos muy interesantes.

Se acuerda manifestar el agradecimiento a esos señores de la Comisión.

El señor Delplán hace resaltar lo bien que actuó esa Comisión. Agradece el señor Sender, en nombre de toda la Comisión, todos esos elogios y pide que se dé carácter de permanencia al oficial del Ayuntamiento que desempeña la Secretaría de esa Comisión.

Va exponiendo los proyectos de la Comisión, acordándose que a partir de Febrero próximo se celebre un mercado mensual.

Al tratar de la celebración del mercado de cerdillos el señor Delplán pide que se respete la costumbre de celebrarse en la plaza del Justicia, argumentando la precedencia de su petición.

En nombre de la Comisión, el señor Sender retira el anterior ruego.

Ruegos y preguntas

Pide a continuación que se dirija la Presidencia a la Hidro-Eléctrica para que retire el poste clavado cerca de la Plaza Toros a otro lugar más adecuado.

El señor Lacasa pide que unos funcionarios municipales interinos que van a cesar en sus cargos no se les deje en la calle.

Hace suya la petición el señor Delplán que expone soluciones para evitar lo anterior y se adhiere al señor Coll.

A las diez menos cuarto de la noche se levantó la sesión.

De sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el rico propietario de Bonansa don Ramón Navarri.

— Saludamos ayer a nuestro querido amigo de Bonansa don Pedro Mora.

— Se halla entre nosotros el digno maestro de San Pedro de Joveló (Barcelona) don Manuel Verné, considerado amigo nuestro.

La caridad escense

El éxito de una iniciativa

La exposición en el escaparate del comercio de la señorita Carmen Lucas, de atuendos y prendas de vestir con destino a los cuatro niños de familias pobres nacidos durante los días de Pascua, y de la que ya dimos cuenta, viene siendo objeto de los mayores elogios y unánimes plácemes.

Ello nos da motivo para reiterar el aplauso a las jóvenes católicas escenses que tuvieron y desarrollaron tan caritativa como piadosa iniciativa, y a cuantas personas han respondido con su generosa esplendidez.

Entre el gran número de prendas de vestir expuestas hemos visto cuatro cademitas, cuatro medallas y otras tantas sortijas todas de oro, donadas por don Isidro Nogué, con destino al fin expresado.

También esta Sucursal del Banco de Aragón ha hecho entrega de cuatro cartillas de cinco pesetas, y el señor presidente del Nuevo Casino 25 pesetas; cuyas cantidades deberán adjudicarse a los niños y niñas favorecidos en el sorteo que habrá de celebrarse con motivo de la distribución de las prendas recibidas.

Gratosos resaltamos testimonio tan positivo de la caridad escense.

Anuncie V. en «La Tierra».

Los días 3, 4 y 5 liquidamos a precios baratísimos los juguetes, deseando reanudarlos todo lo que queda en la Casa Central

Gran Bazar Lorient

Precios fijos y muy económicos

El día 6 exposición de la nueva Sección de Relojería y Óptica en la Sucursal Coso Bajo (hoy Coso de García Hernández), 23
Composturas en relojería y todo lo referente a la óptica
Diputación de Huesca

Información telefónica de "La Tierra, - España y Extranjero"

Madrid 30 (11'30)

Hablando con Casares Quiroga

El jefe de los progresistas se encuentra al ministro de la Gobernación de la política de partido que se hace en la provincia de Avila

El ministro de la Gobernación, al medio día de hoy recibió a los informadores en su despacho oficial con los que conversó largo rato. Les manifestó que había conferenciado por teléfono con el gobernador civil de Badajoz el cual le había dado cuenta de que reinaba tranquilidad.

Agregó que le había visitado el diputado socialista por la provincia de Badajoz señor Muñoz el cual le había dado cuenta de que los obreros socialistas se habían colocado en una actitud neutralizadora del conflicto en esa provincia.

Esta mañana visitó al ministro el señor Juarros, presidente del partido progresista, el cual le hizo constar su protesta por la política partidista que se está desarrollando en la provincia de Avila, partidismo que ha llegado al punto de que ha sido asesinado el jefe de los progresistas del pueblo de Burgo Hondo.

El ministro de Justicia marcha a descansar a Orihuela

Esta noche el ministro de Justicia señor Albernez, ha marchado a Orihuela para descansar unos días.

Se refirió al Decreto sobre alquileres y dijo que el Decreto recoge todo lo legislado sobre esta materia, habiéndose introducido también algunas modificaciones.

Después, en el ministerio de Justicia se facilitó a los periodistas una nota en la que los opositores de la Judicatura que se retiraron de las oposiciones, se les volverá a considerar como admitidos de nuevo si expresan así su deseo y se les presenten la documentación que retiraron.

Unas manifestaciones de Largo Caballero

El ministro de Trabajo hace resaltar que la Telefónica no anulará los pedidos de material hechos a fábricas de España para no aumentar la crisis de trabajo

El ministro de Trabajo recibió hoy a una comisión de obreros agricultores de Terrelaguna los cuales le regaron con todo interés la fundación de un jurado mixto. El ministro les prometió atender la petición en cuanto le sea factible.

Dijo el señor Largo Caballero que se le había dicho que la Sociedad tranviaria de la Ciudad Lineal iba a despedir a varios obreros y que la Papelera España también despedía a 80 o 90 obreros por no estar afiliados a la U. G. T. Esto—añadió—es ir contra la Constitución y hemos de evitarlo.

Se refirió a la actitud de la Compañía Telefónica la cual, a pesar de la situación económica delicada por que atraviesa no ha de-

La huelga general en Badajoz se considera fracasada

En muchos puntos de España se registraron ayer temperaturas muy bajas cayendo nieve en abundancia

annular los pedidos que ha formulado a diversas fábricas nacionales de material para instalaciones nuevas y remplazo de algunas.

Esta actitud de la Telefónica—dijo—obedece al deseo de contribuir a evitar el aumento en la crisis de trabajo.

El director de Seguridad no permitirá que los obreros parados se sitúen a pedir en la vía pública

Hoy el nuevo director general de Seguridad sostuvo una conversación de más de media hora con el alcalde de Madrid don Pedro Rico. Parece ser que el motivo único que motivó la entrevista fué el tratar sobre los obreros parados.

Aunque el director general no quiso ser explícito con los informadores parece que hoy mismo serán dadas las oportunas órdenes para que en la vía pública no se toleren los grupos de obreros parados que imploran la caridad pública.

Movimiento de personal diplomático

El subsecretario de Estado, identificado con Lerroux, va a djar el cargo

En el Ministerio de Estado se han recibido noticias en el sentido de hallarse enfermo de gravedad el ministro de España en Varsovia.

Se afirmaba hoy que el señor Cárdenas va a ser destinado para la Embajada en los Estados Unidos y que el actual subsecretario del ministerio de Estado va a cesar en el desempeño de su cargo, pues se encuentra identificado en todo con el pensamiento del ex ministro señor Lerroux.

En caso de producirse esta vacante será ocupada por don Julio Gómez.

La huelga general de Badajoz se considera que va a fracasar

El comercio abrió sus puertas y los cafés funcionaron durante todo el día

BADAJOZ.—A las diez de la noche de ayer se declaró la huelga anunciada. No se recibieron noticias de que se hayan desarrollado incidentes de importancia. De Don Benito, Zafra y otros núcleos de población importantes en la provincia llegan noticias en el sentido de haberse efectuado los trabajos con tranquilidad. Al cambio salieron muchos trabajadores.

El abastecimiento de los mercados está asegurado, así como el suministro del fútil c'ctricio.

En la capital abrieron los cafés y el comercio.

Se tiene la impresión de que la huelga ha fracasado. El público,

al darse cuenta de la marcha de las cosas ha reaccionado grandemente y acusa a los directores del movimiento como causantes de haber provocado un conflicto sin motivo alguno.

Hoy no se publicaron los diarios. Únicamente se publicó una hoja de «La Voz Extremeña» confeccionada por persona no afiliada.

La huelga general en Almería ha transcurrido en igual estado que el día anterior

ALMERIA.—La huelga general planteada ha transcurrido durante el día de hoy en iguales características que el día anterior.

El comercio abrió sus puertas. Algunos grupos de hulguitas se dedicaron a lanzar piedras sobre los escaparates para estropear los cristales.

Esta noche, a las diez, la huelga quedará terminada.

La estancia del jefe del Gobierno en Córdoba

Aznar, que llegó de riguroso incógnito, habla con los periodistas

CORDOBA.—Ayer, de riguroso incógnito, llegó a esta ciudad el jefe del Gobierno. Le acompaña su esposa, hospedándose en el Hotel Regina.

Esta mañana Aznar conferenció por teléfono con el ministro de la Gobernación, el cual le dio cuenta de que reinaba tranquilidad en España.

A las once y media el presidente, su esposa y el gobernador civil visitaron la Catedral.

El gobernador presentó a los periodistas al jefe del Gobierno. Este les manifestó que el viaje lo realizaba de riguroso incógnito. Por tanto—añadió—no he de hacer declaraciones y menos ocuparme de política.

Uno de los informadores le preguntó:

—¿Cuándo regresa a Madrid?

—El domingo, pues el lunes he de asistir a un banquete que da el Cuerpo Diplomático.

—¿Dónde descansará usted?

—En Algeciras.

Habló de la impresión que le había producido Córdoba, diciendo que la encontraba muy cambiada después de catorce años que no la había visto.

Se ocupó de la actuación del gobernador de Córdoba, la cual elogió mucho.

Como en aquel momento salía su esposa, se despidió el jefe del Gobierno de los informadores.

¿Será verdad la ola de frío?

El día de ayer en Madrid fué el más frío de todo el invierno

MADRID.—El día de hoy ha sido el más frío de cuantos ha presentado el invierno.

Aunque lució el sol, sopó el viento muy frío.

El termómetro ha descendido de manera alarmante hasta el punto de que hace pensar en que el anuncio de la ola de frío se haya confirmado.

Nieve en los alrededores de Bilbao

BILBAO.—Los montes que ro-

dean a la capital han aparecido en el día de hoy cubiertos de nieve.

El frío ha sido muy grande durante todo el día.

Sobre la capital también ha caído abundante nieve pero no llegó a ensjar.

Nieve en Teruel

TERUEL.—Ha hecho un día de frío grande. No se habían registrado en todo el invierno temperaturas tan bajas como las de ayer.

Cayó abundante cantidad de nieve en diversos puntos de la provincia.

Dificultades en las comunicaciones

AVILA.—La cantidad de nieve que cayó hoy ha sido grande.

Las dificultades creadas por la nieve han sido grandes, hasta el punto de ser muy difíciles las comunicaciones en algunos puntos.

Las obras municipales que se estaban llevando en algunas calles han tenido que ser suspendidas por el frío.

Nieve en Oviedo

OVIEDO.—En el puerto de Pajares se ha acumulado una enorme cantidad de nieve. Trabajan varias máquinas en dejar expeditas las comunicaciones.

Los trenes llegan con bastante retraso.

Viento y frío

ALCOY.—Se ha desencadenado un gran temporal de viento y nieve. El tráfico se ha hecho bastante difícil por la nieve que cayó en las horas que se produjo con bastante intensidad el fenómeno.

Masía en Barcelona

BARCELONA.—A las nueve de la mañana ha comenzado a nevar. Las alturas cercanas a Barcelona han quedado cubiertas por la nieve. H a hecho bastante frío.

De provincias

Un grupo de obreros sin trabajo, con una bandera roja al frente, entran en la Dehesa de Boyar, propiedad del Estado y comienzan a trabajar

Al ir a robar un maletín

VALENCIA.—Entre las estaciones de Játiva y Careagente ha sido detenido un individuo que intentó robar un maletín que contenía joyas y dinero por valor de 15 000 pesetas.

El detenido se llama José Crespo, de 20 años.

Usurpación de una Dehesa del Estado

AVILA.—En el pueblo de Langa un grupo constituido por unos sesenta obreros sin trabajo, se manifestaron llevando una bandera roja.

Marcharon a la Dehesa de Boyar después de haberse apoderado de unos picos y azadas en el Ayuntamiento.

Penetraron en esa Dehesa que es propiedad del Estado y comenzaron a trabajar.

La sola presencia de la Guardia civil bastó para que los obreros se retirasen.

Fueron detenidos los dos cabecillas del movimiento. Cuando se llevaban a éstos, el pueblo se amotinó e intentó impedirlo.

La Guardia civil consiguió trasladarlo a Arévalo.

Entonces unos cuarenta veinteañeros marcharon a la carretera que va a ese pueblo con ánimo de poner en libertad a los detenidos, pero al ver que la fuerza pública había tomado precauciones, se retiraron de nuevo al pueblo.

Las excitaciones de un maestro

CACERES.—Desde hace bastante tiempo el maestro nacional del pueblo de Santa María Magaco, Julio Tirado, venía excitando a la rebelión a los obreros.

Hoy estas predicaciones en favor de la rebelión dieron sus frutos.

Un grupo de ellos apedrearon la casa cuartel de la Guardia civil; ésta tuvo que intervenir con energía hirviendo a cuatro personas.

Han salido para el pueblo más fuerzas de la benemérita para restablecer el orden.

Incendio en un cine

SEVILLA.—En un cinematógrafo del pueblo de Los Palacios se produjo un incendio en la cabina del operador.

Esto produjo gran alarma, resultando algunos niños pisoteados y varias personas con heridas leves.

El operador resultó con extensas quemaduras en las manos.

Extranjero

La actitud del Reich ante las reparaciones

BERLIN.—Se espera que después del Consejo de Gabinete que se celebrará esta tarde, el Reich dará a conocer su actitud ante la Conferencia de Reparaciones.

Se recuerda, con este motivo, que días atrás ya se dijo: «Las reparaciones ya no figuran en el presupuesto del Reich para el año próximo.»

Chinos contra japoneses

NANKIN.—El Gobierno ha telegrafiado a Chang Shue Liang que tome las medidas más energéticas para evitar que las tropas japonesas prosigan su avance y se apoderen de King Tchen, como es su propósito.

El Japón en Manchuria

TOKIO.—Irukai ha declarado que el Japón no aceptaría la Manchuria ni regalada, a causa de los

Recaudación de cédulas

El alcalde señor Abad nos ruega hagamos saber que con arreglo al acuerdo tomado por la Diputación, de que ya dimos cuenta, sobre prórroga de la recaudación de cédulas personales hasta el 31 de Enero, transcurrido dicho plazo se incurrirá en el recargo del cien por cien.

enormes gastos que reportaría la defensa de sus fronteras.

El primer ministro ha confirmado que el Japón no desea en Manchuria más que asegurar la protección de los derechos que le confieren los tratados, y repentinamente ha expresado que lamenta ver que muchas personas en Europa y América parecen obrar en virtud de una mal interpretación en el objetivo de las operaciones militares.

COMENTARIOS

¡Hay que fijarse en el ejemplo!

El partido comunista cuenta con varios periódicos, entre ellos uno, titulado «Mundo Obrero», que viene a ser el órgano más autorizado por cuanto su redacción corre a cargo de los elementos activos del partido. Con medios de publicidad sonoros y ha de responder además a todas las contingencias de una publicación que suele estar con frecuencia fuera de ley, no puede ser una situación económica muy próspera, y tiene que recurrir de cuando en cuando a sus adeptos para que le faciliten fondos con que proseguirle.

No hace muchos días hizo uno de esos llamamientos. Agotados todos los recursos, el director, dirigiéndose a sus compañeros, desde las columnas del «Mundo Obrero», les dijo que si no le remitían 14 000 pesetas se vería en la necesidad de suspender la publicación. Al día siguiente recibía un cheque de 16 000 pesetas, y con ello el conflicto quedaba solucionado.

Comprenderá el lector que esas 16 000 pesetas no procederían de ningún capitalista, sino que son producto de la acumulación de pequeños cuantos entre la clase obrera, que con gusto acepta este sacrificio pecuniario para mantener sus organizaciones. Y esta conducta debería servir de ejemplo a las derechas, las cuales, dejándose llevar con frecuencia de un desmedido y suicida egoísmo, cierra su bolsillo a toda obra de defensa de sus intereses, y en ocasiones mezclan su egoísmo con la cobardía y aun contribuyen con su dinero a sostener instituciones, publicaciones y personas que aprovechan todos los momentos para socavarles el terreno y preparar su estrepitosa caída.

Y mientras una buena parte de esas clases derrotan el dinero en comodidades de la vida, en diversiones y hasta en vicios, les duele destinar unas pesetas, no muchas, a la defensa de los grandes intereses sociales.

¿Cuándo llegarán a convencerse los elementos de orden que ni con una vida completamente pasiva, ni cerrando sus arcas a piedra y lodo es posible hacer frente a la campaña demoleadora de los partidos extremistas?

ARABIEL.
Madrid.

Teatro Olimpia

MAÑANA, VIERNES: (Primera de abono)
EL REY DEL JAZZ
Superjoya Universal, en colores. Dialogada en español. Paul Whiteman y su mundísimamente famosa orquesta, con mil y una sorprendentes atracciones

EL DIA 2, SABADO (A 0'30 y 0'50): Repriase de
EL GRAN CHARCO
Por Maurice Chevalier

El día 3, domingo (segunda de abono): MAMA, la más moderna y mejor película en español, por Catalina Bárcena

Nota importante.—Los abonos que no se recojan antes de las doce horas del primer día en que hayan de regir, serán puestos a la venta.

Teatro Odeón

EMPRESA S. A. O. E. Teléfono núm. 3

Primer gran jueves infantil, A las 5 de la tarde, rifa de espléndidos juguetes

PROGRAMA.—Primera parte: 1.º «Perdigueros y codornices» (revista sonora).—2.º «El Galante vagabundo», tunda, preciosa película del Oeste, por Tom Sanchi.—3.º «Gallardo y tronera», gracioso dibujos.—Descanso y sorteo de juguetes.

Segunda parte.—1.º «Karikato Cinamond» (dibujos).—2.º «Viaje alrededor del mundo», totalmente hablada en español.—3.º «El hijo de su papá», cómica, muda, por Yoid Hamilton.—Nota importante.—Para la rifa de regalos servirán los números dados hasta la fecha, siendo valederos para el día 6 los que no obtengan premio en esta función.

A las siete y cuarto, corriente. Programa totalmente en español.—1.º «Viaje alrededor del mundo», por el señor Villegas.—2.º Estreno del superfilm Metro «Su última noche», por Ernesto Vilches, Juan de Landá, Romualdo Tirado, María Alba, Conchita Montenegro.

A las diez y tres cuartos.—Regalos a todos los espectadores de las clásicas uvas de la buena suerte.—«Viaje alrededor del mundo», «Su última noche», «Karikato Cinamond».—Precios popularísimos.

Cena de uvas

Restaurant Bar Flor. - Pida usted su mesa.

Gran saldo de JUGUETES en Productos Ecas Coso Bajo, 39 HUESCA

ALTOARAGONENSE
Diputación de Huesca

EN

Materiales de construcción y saneamiento, Porcelanas, Loza, Cristal, Aluminio, Batería de cocina, Juguetes, Bisutería, Perfumería, Objetos para regalos, Aparatos eléctricos y de radio

Productos "Ecas," COSO BAJO, 39 - HUESCA

Precios sin competencia

Depositarios exclusivos para la provincia de

Productos MEF Impermeabilizantes, Hidrófugos, Ignífugos, Maquinaria para construcciones, Material para techar

Manufacturas de Alabastro Aparatos para alumbrado, Objetos artísticos y para decoración:

Todos los LUNES artículos de RECLAMO a precios increíbles.

Azulejos blancos de VALENCIA a 27 pesetas ciento

El DIA 2 EMPIEZA la VENTA de RETALES de ARTICULOS de la TEMPORADA ACTUAL a PRECIOS DISPARATADOS

RETALES

ANTES DE VERIFICAR SUS COMPRAS VISITE SIEMPRE LOS Almacenes de San Pedro, S. A.

POSTAL POLITICA

Satisfacciones ministeriales

Según referencias de un periódico de casa y boca se ha dispensado en Yeludán una recepción entusiasta a don Fernando de los Ríos. Al decir del cronista hubo un momento en que aquél fué arrebatado por la muchedumbre y quiso llevarlo en hombros como salen de las Plaza, en sus mejores tardes, los héroes de la torería.

El ministro de Instrucción Pública — seguimos las referencias aludidas — pronunció un «bello discurso», enteramente brindado al elemento judío.

Dirigió a la injuria que con éste se cometió en el siglo XV, ignominia que ha borrado la República, y se mostró contentísimo y satisfecho de verse rodeado de judíos y de árabes como recompensa de todas sus luchas y de todos sus dolores para que llegara esta hora, en la cual, olvidando las diferencias confesionales, todos trabajamos por un ideal de hombres libres y cultos.

Ignoramos qué impresión habrá producido entre los moros el brindis de don Fernando. Porque los moros odian cordialmente a los judíos y a los árabes tan halagados por el ministro de Instrucción pensarán, tal vez, que el Gobierno de España se manifiesta demasía de amigo de los que ellos tienen por sus peores enemigos. Y el suscitar ese pensamiento, no es buena política.

Por otra parte, el señor De los Ríos, que habla tan fuera de sazón de la supuesta injuria del siglo XV, parece olvidar u olvidar voluntariamente, que en el siglo XIX y en lo que llevamos del XX se han adoptado, incluso por Ayuntamientos socialistas, medidas excepcionales contra los judíos, y en algunas naciones no sólo han sido objeto de las rigurosas resoluciones legales, sino de la violencia material de los pueblos, violencia que no justificamos, pero que se explica por la bien demostrada inclinación de la raza árabe a explotar y a expoliar a los individuos o a las colectividades que caen bajo su garro.

El señor De los Ríos se siente jubilado ante esta hora en que España olvida las diferencias confesionales, desatando corrientes de culturas y de amor. Por la cuenta para el señor ministro de Instrucción Pública, es una contribución el acrecentamiento de esas corrientes culturales y amorosas la quema de casas de religión y de piedad, el

intencio de bibliotecas, la destrucción de verdaderas joyas del arte nacional, la persecución de dignísimos ciudadanos, no por lo que han hecho, sino por lo que se cree que piensan, y últimamente el acuerdo de las Cortes de expulsar o de hacer imposible la vida a casi todos los Ordenes religiosos, no para compungir, como aquél ha dicho, sino para suprimir violentamente, cerrilmente, la discrepancia.

Discrepancia que consiste en que constantemente por la elevación moral y material del pueblo, dentro de la esfera propia de sus actividades; y hay que librarse de esa influencia malsana para que sólo actúen sobre él, sin contradicir o con los menores contradictores posibles, los que a toda costa quieren deschristianizarle.

Y este también le llena de satisfacción y de contento, como el verse rodeado de judíos y de moros, por lo que tienen de antieristianos, el flamenco erasmista don Fernando de los Ríos.

PATRICIO.

OLIMPIA

Mañana, viernes: «El Rey del Jazz», en colores y en español. El sábado: Reprise de «El gran charco», por Maurice Chevalier. El domingo: «Mamá», la mejor película en español, por Catalina Bárcena

Escuelas nocturnas del Centro Católico para Obreros

Está abierta la matrícula para las clases gratuitas que comprenden las siguientes materias:

Primera Enseñanza.—Construcción (albanilería moderna y hierro), Dibujo.

Horas de matrícula: de 7 a 8 de la tarde en la Secretaría del mismo los días laborables.

Comer bien.....

por poco dinero es cosa resuelta, comprando excelente

Cerdilla a 3 ptas. kilo

en el puesto de Seral (Interior del Mercado).

Última semana de la venta de este artículo.

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes LEANDRO LORENZ HUESCA PORCHES DE VEGA ARMIJO— TELEFONO 86

Lunes y Miércoles, de seis a nueve, chocolate con churros, UNA peseta

RELIGIOSAS

31 de DICIEMBRE

Santos de hoy

San Silvestre, Papa y Santa Columba, virgen y mártir.

San Silvestre, Papa

Silvestre nació en Roma. Estudió bajo la dirección del presbítero San Cipriano, cuya doctrina y costumbres, noblemente imitó.

Habiéndose levantado la persecución contra los cristianos, se retiró al monte Soracte, y a los treinta años fué ordenado de presbítero de la Iglesia Romana por el Papa Marcelino, en cuyo ministerio sobresalió entre los demás.

San Melquíades en el pontificado, en tiempos del emperador Constantino, que había dado la paz a la Iglesia de Cristo, con una ley pública.

Silvestre, desde el pontificado, favoreció a Constantino, que ya había recibido la señal de la cruz y había venido a Méxencia. También Silvestre hizo reconocer a Constantino las imágenes y le bautizó.

Hábitos varias Basílicas: La de San Juan de Letrán, la del Vaticano, la Ortiense, la de San Lorenzo en el Campo de Verano, la de Santa Cruz en el Atrio Sessoriano, la de San Pedro y Marcelino y la de Santa Inés en la Via Laticana y Momentana.

Dió muchas leyes necesarias y favorables para gobernar la Iglesia.

Vivió en el pontificado 21 años, diez meses y un día.

Fué sepultado en el cementerio de Pristelle, en la Via Sabaria.

Cultos del día

Solemnes cultos al Santo Cristo de los Milagros.—A las ocho, misa de comunión, celebrada por un señor capitular y descubriéndose la veneranda imagen. Durante la misa se hará el ejercicio del Triduo.

A las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se suprime por descubrir el Santo Cristo de los Milagros.

A las cuatro menos cuarto de esta tarde, se descubrirá la Sagrada Imagen, cantándose solemnes vísperas. A las cuatro y medio, darán comienzo los maitines solemnes, cantándose los responsos.

Para mañana

A las seis de la mañana, se descubre la Sagrada Imagen Milagrosa, celebrándose misa a continua-

ción. A las ocho, tendrá lugar la fiesta llamada de Antiguo. A las nueve y cuarto, tercio, claustro y fiesta solemne, predicando el muy ilustre señor don Eugenio González, canónigo magistral.

Por la tarde, a las cinco y media, Rosario, Adoración de las Ligas y solemne Te Deum cantado por la Capilla de la Santa Iglesia Catedral, cubriéndose a continuación la Milagrosa Imagen.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana a las seis en la iglesia de San Lorenzo, aplicándose en unión de la santa misa en sufragio del alma de don Francisco Estañ Abadías (r. e. p. d.)

La cena de las el Restaurant Flor

Como ya hemos dicho en anteriores días, esta noche, en el elegante Restaurant Flor, se celebrará la clásica cena de las uvas.

La fiesta promete constituir un gran acontecimiento, pues se han recibido pedidos de mesas en gran cantidad.

Actuará una buena orquesta y al dar las doce todos los asistentes serán obsequiados con los helados que contienen los granos de uva.

Todas nuestras más bellas damitas acudirán esta noche a cenar al Restaurant Flor.

El éxito es descontado.

Deportes

Para el día de Año Nuevo

Al mismo tiempo que deseamos a todos los aficionados escenas feliz salida y entrada de año, hemos de comunicarle que la Junta directiva anda en negociaciones para que sea nuestro visitante el día de Año Nuevo el Unión Victorica, de Zaragoza, equipo que viene dando algún suato que otro a teams de cierto relieve en las categorías inferiores y que aquí en Villa Isabel se ha de enfrentar con el reserva del Huesca.

Por hoy no podemos dar más detalles hasta que las negociaciones iniciadas quedan ultimadas, pero empezaremos el Año Nuevo con un partido de entrenamiento para el reserva del Huesca que cuenta con tan buenos elementos como el titular.

Delegación de Hacienda

Nota de señalamiento de pagos para mañana:

Delegado de Hacienda, pesetas 103.800 18; Arturo Franco, 7.704 63; Francisco Bracó, 1.110 37; B. uno Farino, 2.979; Ricardo del A. ce, 750; depositario-pagador 33.671 32; administrador de Loterías de Jaca, 15.407 95; ídem ídem de Barbastro, 2.001 25.

Huesca, 29 de Diciembre 1931.

Regalo de juguetes en el Odeón

Para despedida de año y como anticipo de Reyes ha preparado la Empresa del Teatro Odeón unos programas para chicos y grandes que han producido gran expectación.

A las cinco de hoy y después de un soberbio programa de revistas habladas en español, dibujos animados, cómicas mudas y películas del Oeste, se rifarán unos preciosos juguetes para los que son valerosos los números que se han estado repartiendo estos últimos días, teniendo la gran ventaja de que el que no resulte premiado podrá volver a tomar parte en la gran rifa del día 6.

A las siete, en función corriente, se estrenará «Su última noche», última película que han impresionado Ernesto Vilches, Juan de Lande, María Alba y Conchita Montenegro; Huesca es la primera capital española que presenciara esta «première».

A las diez y tres cuartos, en sesión extraordinaria, se proyectará lo ya detallado y se regalarán las clásicas uvas de la suerte a todo espectador que concurre, las cuales serán comidas al son de las no menos clásicas campanadas y música adecuada para este fin.

Se impone la asistencia a todas las sesiones del simpático Odeón, pues además los precios son sumamente económicos.

Estación Meteorológica de Huesca

Observaciones del día 30 Diciembre Horas de observación: 18

Barómetro a O. y nivel del mar 754.8 Humedad relativa. 47 % Dirección del viento y fuerza. NW-4 Velocidad en 24 horas . . . 1.256 km. Estado del cielo Despejado Temp. máxima a la sombra. 7.4 Ídem mínima ídem 0.8 (b. 0) Oscilación termométrica . . . 8.2 Precipitación acuosa. 0.0

¡Atención!

Vinos de cosechero

Tinto viejo, a 5'50 el decalitro y nuevo a 4 pesetas y 4'50 el decalitro.

Clarato, muy superior, a 0'70 el litro.

Se sirve a domicilio. León Mairal, calle Mozárabes, núm. 20.

Hornero

para pueblo distante 22 kilómetros de esta capital y con buenas vías de comunicación, se necesita. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informarán en este diario.

Muchacha

se desea para fuero, de seriedad y aptitudes para la casa. No importa fuera viuda con una hija. Informes en la Pastelería de Soller.

El gran festival del Orfeón de Huesca

El lunes, en el Teatro Olimpia, se representará la zarzuela «El Niño Judío» : : :

Magnífico va a ser el resultado de la gran función que para el lunes próximo, a las diez y cuarto de la noche, prepara el Orfeón de Huesca. Se han llevado a cabo todos los preparativos, haciéndose todo género de sacrificios de trabajo y de orden económico, para que la representación alcance el éxito que el Orfeón de Huesca quiere y el público, que tanto le ha auxiliado en todas las ocasiones, no se quede defraudado. Se han decorado fastuosos y se ha coleccionado todo el vestuario de cuantos toman parte en representación con arreglo a figurines originales de un artista escense.

Han comenzado los ensayos generales con la orquesta, a puerta cerrada, y por ellos se ve el resultado de la representación: éxito sin precedente. La obra, de una comedia extraordinaria, ganará grandes ovaciones. Hay dos cómicos excelentes: Luis y Justo Oliván, que encarnan a las mil maravillas los papeles de Samuel y Jernaro. Ellos han preparado la danza macabra de las hermanas Catalina que es el punto culminante de comedia de toda la obra.

Ha comenzado ya la anotación de encargos de localidades, habiéndose encargado ya varias filas de butacas, casi medio teatro, como primera remesa. Esto indica que el lleno va a ser por partida doble y que el papel quedará pronto agotado.

El Orfeón se va a apuntar un doble éxito: artístico y económico. Y los dos bien merecidos. El primero por su entusiasmo y el segundo porque todavía lleva sobre él el «lastre» dejado por los cuantiosos gastos hechos cuando la célebre «Rosa del Azahar», que al fin no pudieron ser compensados.

La cuchillería LAMELAS

le desea a sus clientes un próspero año nuevo.

Se hacen variados en navajas de afeitado y máquinas de cortar el pelo y de esquilador caballeros y toda clase de herramientas cortantes. Los vaciados se hacen con agua, vaciados nunca vistos mejores. Gasto pullidoras para dejar las herramientas como nuevas y buen brillo en tijeras de sastre, etcérra. Se hacen muchas composuras en los cuchillos de mango de plata y otros que estén los mangos separados de las hojas, poner mangos en navajas de afeitado con variación de colores, etc., etc.

No confundir: Plaza San Pedro, núm. 2 (junto al Mercado), Antonio Lamelas (vaciado).

Imprenta de LA TIERRA.—Huesca

ALTOARAGONES

Diputación de Huesca

	Pesetas
«Días de lucha: Recuerdos de mi vida», por Angélica Balabanof	6'00
«Felipe II: Un asunto tenebroso», por Lovis Bertrand	5'00
«Reforma o revolución?», por Rosa Luxemburgo	4'00
«El problema médico social de la tuberculosis», por Tomás de Benito	7'50
«El Conde de Abraños» (de las obras póstumas de Eca de Queiroz), traducción de W. Fernández Florez	5'00
«Andorra», por Laudelino Moreno	3'00
«Una vida pintoresca», del siglo XIX, por Manuel Fernandes y González	6'00
Derecho civil español común, por Demófilo de Buen	40'00
«Cartas del frente y de la prisión», por Carlos Liebknecht	5'00
«España en llamas» (La jornada del 11 de Mayo en Madrid), por autores reunidos	5'00
«Inquietudes de la Nueva España», por Manuel Fernández Núñez	3'50
«Los Rebeldes», por Alejandro Marai	6'00
«Los voluntarios del Reichstag», por Kurt Lamprecht	5'00
«Pasajeros de tercera», por Kurt Klaber	6'00
«La lucha de clases en Italia», por Pietro Neunni	6'00
«Formularios de divorcio», por J. M. Ugarte	10'00
«Tres cómicos del cine»: Charles Chaplin, Clara Bow y Harold Lloyd, por César M. Arconada	6'50
«La linterna sorda», por Jules Renard	5'50
«Lenin, Petrogrado, en peligro, La Ocrania», por O. Piatusky	6'00
«Capitalismo y comunismo», por Max	6'00
«Nosotros los bárbaros», por Aren Bramson	6'00
«La vida de Bucunin», por Elena Iswolsky	6'00
«Técnica del golpe de Estado»; Napoleón, Trotsky, Pilsudky, Primo de Rivera, Mussolini	6'00
«Doce hombres y un capitán», por Theodor Plivier	5'00

Interesantes novedades literarias que encontrará usted en la Librería LA TIERRA Villahermosa, 12-Huesca

Envíos para fuera contra reembolso

	Pesetas
«El Marqués de Sade» (su vida), por Otto Flaque	6'00
«El papel social de la Iglesia», por J. Baby	1'50
«Mujeres y frailes», por Josef Kallinikow, 2 tomos	10'00
«Revolución sobre Alemania», por E. D. Valkmann	6'00
«El Infierno», por H. Barbuse	6'00
«El Gobierno de las mujeres», por Armando Palacio Valdés	5'00
«La Nueva tierra», por F. Gladkov, autor de la Gran novela «El Cemento»	6'00
«El paraíso norteamericano», por Egon Erwin Kisch	7'00
«Economía política», por José María Valverde	12'00
«Mientras Ella va llegando», por Jacinto de Ramos. (Este libro sincero y horrible de cuyas páginas mana la podredumbre de la Peste Blanca, es el libro de la Tisis que estaba por escribir	5'00
«Peregrinaciones por España», por André Cortis	5'00
«Dos años», por Siam O'Flaherty	7'00
«Sinfonía pastoral», por Armando Palacio Valdés	5'00
«Opio», por Jean Cocteau	5'00
«La mecanografía al alcance de todos», por Magdalena Deu de Samaruc	3'50
«El trabajo rojo», por J. Kuezyński; Carlos Radek; A. Holitscher; Anna Seghers y otros. (El nuevo obrero en la Unión Soviética)	6'00
«Infancia terrible», por Jean Cocteau	5'00
«Calle Mayor», por Sinclair Lewis (Premio Nobel)	8'00
«Galleguismo», por Eloy Luis-André	6'00
«El verbo se hizo sexo», por Ramón J. Sender	5'00
«Imán», por Ramón J. Sender	5'00
«Orden Público», por Ramón J. Sender	5'00
«Bandadas sobre el Océano», por el general Balbó	7'50
«Desde la Fundación de Roma». Clásicos griegos y latinos. Tito Livio. Traducido por José María Ruano	12'00
«Infortunios conyugales», por Jorge A. Barnett	6'00
«El Poliso», por Martín del Val	5'00
«Rusia en las tinieblas», por Vera Tigner	6'00

Muchos muebles

- Armario de luna estilo francés, a 100 pesetas
- Armario de luna con luna segunda, a 80 "
- Camas con somier desde 29 ptas., a 300 "

EN FERRETERIA EL QUE MAS BARATO VENDE

Grandes existencias en batería Cocina, Loza y Cristal

Hierros, Drogas y **Joaquín Lafarga, Huesca**

Libros para el agricultor y el ganadero

Cultivos terrajeros y alimentación del Ganado, escrito expresamente para ganaderos y prolanos; por S. Arán	12'00 ptas.
Las aves y sus productos. Explotación económica de gallinas, patos, ovas, pavos y palomas; por S. Arán	12'00 "
Ganado lanar y cabrío. Razas, producción y mejora, alimentación, producción de carne, lana y leche. Higiene y enfermedades; por S. Arán	14'00 "
Ganado vacuno. Leche, manteca, carne, trabajo, etc. Sin tecnicismo y muy práctico; por S. Arán	14'00 "
La Vaca lechera. Explotación y administración del estable al alcance de todos. Con 101 grabados; por S. Arán	12'00 "
Gallinas y gallineros. Curso completo de avicultura. Producción de carne, producción de huevos, reproducción de las aves, incubación artificial y cría de pollos; por Ramón J. Crespo	15'00 "
La agricultura al alcance de todos. Enseñanza gráfica en 33 lecciones, con 600 grabados; por A. Jennepin y Ad. Herlem	6'00 "
Avicultura lucrativa. Gallinas, pavos, pintadas, avestruces, patos, gansos, palomas y faisanes. Sus razas, incubación, cría, producción, conservación, etc.; por Wan Deber	8'00 "
Tratado práctico de abonos. Materias primas que deben aplicarse en el abono de las tierras; por Wan Deber	6'00 "
El conejo. Explotación productiva de la carne, pieles y pelo, con láminas en negro y en color; por Wan Deber	8'00 "
La crisis agrícola y el remedio cooperativo traducido del francés; por Santos Arán	6'00 "
Viti-vinicultura práctica. Las plagas de la vid y sus tratamientos. Las enfermedades de los vinos; por Dr. N. Oliván-J. Adderson	8'00 "
El cultivo del olivo y demás plantas productoras de aceites; por J. Gómez de Fuencarral	4'00 "

Radio

La Voz de su Amo

El único Superheterodino de ocho lámparas que justifica la supremacía de su nombre en todo el mundo, primero por sus Gramolas y hoy con este maravilloso aparato de una selectividad inigualable.

Oigalo en esta casa o en la Sucursal,

Caso de García Hernández, número 23 (Antes Caso Bajo)

Aparatos gramófonos con discos desde 125 pesetas

Pronto, nueva sección que se anunciará



Fábrica de Turrone

SOLER

La mejor calidad y elaboración.

Mayoristas, consultad nuestros precios; los más ventajosos.

Caso Bajo, 53 Huesca

Señora:

El que bate el record de la baratura en Tejidos y Sastrería, es

SANCHEZ

Ahí, como en ninguna parte de España, halla usted:

Medias seda, de 6 pesetas a	3'50 pesetas
Medias hilo, de 4 pesetas a	2'00 "
Peleles, desde	0'50 "
Camisitas niña, desde	1'00 "
Cubiertas cama grande	6'50 "
Colchones cama grande	13'50 "
Panas, desde	2'00 "
Fajas modernas señora, a	2'50 "
Sábanas grandes	5'00 "
Mantas lana, de 50 pesetas a	25'00 "

Colecciones variadas y bonitas de trajes a medida a cargo de un cortador excelente

PREGIO INGOMPETIBLE

En sus compras, que **SANCHEZ**, solícitamente, la atenderá en el

Caso Bajo, número 63 HUESCA

Laboratorios

De análisis clínicos - Instalación completa

Establecimientos JODRA

Madrid, Príncipe, 7 Pídanse tarifas

Estuches

25 cartas y 25 sobres en buen papel tela, a

0'95 pesetas

Venta: Imprenta de LA TIERRA - Villahermosa, 12, HUESCA Lea Vd. todos los días "La Tierra", Librería "La Tierra, Villahermosa, 12-Huesca

Librería, Papelería y Objetos de Escritorio

LA TIERRA

Organo de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

Villahermosa, número 12 -- HUESCA

Se reciben encargos para toda clase de trabajos de Imprenta